

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 6 de Junio de 1877

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscriptores la mitad.

NUM. 5,199.

ESPAÑA EN 1808.

El sentimiento de amor á la patria es tan propio del corazón humano como el amor á la familia. El hombre no puede olvidar nunca el cielo bajo el cual han corrido sus primeros días; el hogar en que se mecía su cuna; los sitios, testigos de su inocencia y de su felicidad; la tierra en que han de reposar sus cenizas. Así es que todos los pueblos de la historia, cuando han visto amenazado el suelo patrio, han corrido á su defensa, prefiriendo sepultarse en las cenizas de sus padres á verlas convertidas en patrimonio de extranjera gente. Pero entre estos pueblos, ninguno ha levantado tan alto su pendón como el pueblo español.

Nuestra patria es como el ara de un perpétuo sacrificio por la libertad, como el altar donde mil veces han ofrecido sus hijos la vida en holocausto por su independencia. Los largos combates, las sangrientas luchas que han sostenido los españoles por conservar el patrio suelo, no morirán nunca en la memoria de las generaciones. Nosotros salvamos la civilización en la Edad Media, peleando en Covadonga y en las Navas; nosotros en el siglo XVI, peleando en Lepanto; nosotros en nuestro siglo, peleando en Madrid, en Bailén, en Zaragoza y en Gerona. Por eso todos los pueblos oprimidos, cuando sacuden sus cadenas, cuando combaten contra sus opresores, invocan el número patrio de España.

Los rusos en sus nevados desiertos, cuando combatían á los franceses; los griegos en sus montañas, cuando hacían morder el polvo á los turcos; los franceses mismos cuando extrañas legiones rodeaban su patria en la agonía del imperio, saludaban con entusiasmo esta guerra de la independencia española, eterno ideal para los pueblos, y escarmiento eterno para los tiranos. ¡Qué gloriosa, qué grande se mostró nuestra patria! Sus hijos, sin reyes, sin generales, sin jefes, abandonados á su instinto, pidiendo auxilio á sus inagotables sentimientos, convirtieron en chuzos las ramas de sus árboles, en

lanzas el hierro de sus minas, en campamento sus feraces campiñas, en fortalezas sus miserables aldeas, defendidas solo por sus incontrastables pechos, y arrostrando todas las inclemencias de la guerra, hicieron temblar á las legiones que se habían coronado de gloria en las Pirámides y en Marengo.

Entonces aprendieron los déspotas, que para vencer á un pueblo no bastan, ni las legiones, ni los grandes generales, ni el valor, porque el corazón de un pueblo no desmaya jamás, porque las fuerzas de un pueblo no se agotan, y los tiranos pasan y sus cetros se quiebran como cañas mientras los pueblos quedan siempre coronados con sus eternos derechos. Si en aquel instante supremo no hubiera España mostrado tanto heroísmo, nuestra suerte sería hoy la suerte de Polonia; hubiéramos nacido en el destierro, y nuestras madres nos hubieran enseñado entre los hierros de la esclavitud, con lágrimas en los ojos, la patria perdida, como las hijas de Jerusalem mostraban llorosas á sus hijos en las tristes orillas de extranjero río la tierra prometida que ocultaban los últimos celajes del horizonte. Hoy, como siempre, debemos pronunciar en voz muy alta los nombres de Madrid, Zaragoza, de Gerona, para que no desmayen los pueblos que se aperciben á pelear contra sus opresores; hoy debemos decirles con nuestro heroico ejemplo, que la tierra patria guarda siempre auxilios para sus hijos, sepulturas para sus enemigos. El ejemplo de España es un gran ejemplo; la historia de España es una gran enseñanza; los pueblos cuando combaten con los tiranos, vencen siempre como venció España, y escriben una Iliada con su sangre, como la Iliada que escribió España en mil ochocientos ocho.

Emilio Castelar.

NOTICIAS GENERALES.

Anoche, á la una, estuvo á punto de ocurrir una lamentable desgracia. El centinela de la cárcel de hombres, habiendo visto asomados tres individuos á una de las ventanas del referido estable

rotar á las naciones, como los austriacos tuvieron agarrotadas á Milan y Venecia. La soberanía nacional se prueba como se prueba el movimiento, moviéndose. Vosotros mismos que la desconocéis en principio, la aceptáis en la práctica, porque citáis Cortes Constituyentes, definís las facultades del Monarca, teneis comicios soberanos, diputados inviolables, Cortes que pueden conceder ó negar los tributos, y admitís como ley de la Nación, que crean derechos tan legítimos como los creados por la sanción Real, aquellas leyes discutidas y promulgadas, ó cuando el Rey estaba cantivo como durante la guerra de la Independencia, ó cuando el Rey estaba destronado ó depuesto, como durante la revolución de setiembre. Por consecuencia, si el dogma de la soberanía nacional es un dogma que por su propia virtud se impone á los ánimos, no podeis negar que la expresión más genuina y clara de ese dogma se encuentra en el sufragio universal.

cimiento penitenciario, y sospechando fueran presos, intimó con la voz que se retiraran, y no haciendo caso los tres sujetos referidos, les disparó el fusil, no causándoles, por fortuna, ningun daño. Por lo demás, no presos, sino dependientes de la casa, eran los que á tal hora se hallaban, cumpliendo su servicio en aquel lugar.

(Parlamento.)

Se ha presentado á las secciones la proposición del marqués de San Carlos en contra de las corridas de toros.

En toda la semana próxima llegará al Congreso y será aprobada el acta de elección de diputado á Cortes por Caste de D. José Echegaray. Inmediatamente tomará asiento en la Cámara popular, y no se hará esperar mucho el día en que consuma un turno en la discusión de los presupuestos generales.

El acta del Sr. Echegaray viene sin protestas, y está incluida, por tanto, en la categoría de limpia.

En el Ferrol ha estado á punto de ocurrir una doble desgracia. Un domador estaba exhibiendo al público, en medio de un corro de gente, los trabajos de un mono y de un oso, cuando, desobedeciendo éste á su amo, se abalanzó sobre una niña de pocos años para ahogarla entre sus brazos, y también sobre el domador. Un tremendo golpe que le dió un chiquillo con un palo, le obligó al oso á caer sentado y á saltar sus dos presas.

Los contratistas de obras públicas han dirigido una exposición á las Cortes, solicitando que se apruebe la cantidad que el ministro de Fomento consigna en el presupuesto para obras públicas.

«Del Parlamento.»
Ay r fué muy comentada la siguiente noticia de «La Política» de anoche:

«Como en Madrid, hay también vigilancia en provincias, y en la de Vizcaya se tramaba un complot para ex lotar el cupo de las quintas, complot que ha dado por resultado que la junta directiva que lo promovía haya caído, con pruebas fehacientes, en poder de las autoridades, y esos individuos temerarios serán objeto de una medida extraordinaria, estando como está dicha provincia en estado excepcional y de régimen militar.»

No lo duden los insensatos provocado es de desórdenes: el Gobierno vigila como es de su deber, y cueste lo que cueste, impondrá el orden que hoy más

Yo quiero que me digais cual de los grandes hombres que han profundizado la política ha sido rico. Aristóteles, hijo de un médico. Maquiavelo, pobrisimo. Montesquieu, perteneciente á la clase honrosísima, pero modesta, de magistrados, Thiers de una humilde familia de Marsella. Hasta en la misma Inglaterra no han sido ricos en aquella nación de la riqueza, durante el siglo que corre, sus grandes hombres de Estado: Chatam, que ha inmortalizado la tribuna y el gobierno inglés, entró en la vida pública con cien libras anuales de renta. Pitt, su ilustre hijo, á pesar de no haberse casado por consagrarse á la patria, dejó á su muerte, ocurrida á los cuarenta y siete años, tal cantidad de deudas, que las pagó el Parlamento. Canning se erió en tal miseria, que su madre subió á las tablas para poder alimentar á aquel hijo, destinado á dar tantos días de gloria á su familia y á su patria.

Si exigis un censo para ser elector, ¿por qué no exigir un censo creci-

que nunca desea el país.»

También *El Diario Español* dió á luz los siguientes detalles.

La Opinión, de Tarragona, publicó anteaer las siguientes noticias:

«Ayer se dijo en esta ciudad y, según varias versiones, resulta cierto, que en Valls fué detenido un coronel que en la actualidad no tenía mando alguno, sa iendo ayer mismo en dirección á Barcelona convenientemente custodiado.»

—También ingresaron ayer en las cárceles de esta ciudad tres detenidos, según se dijo, por motivos relacionados con la política. Entre ellos figura una señora. Procuraremos enterarnos de lo que haya de cierto y pondremos al corriente á nuestros lectores del resultado de nuestras investigaciones.»

Las Circunstancias, de Reus dice que el coronel detenido en Valls es el Sr. Can'tela, ex jefe del batallón de cazadores de aquella ciudad, y *La Correspondencia de Barcelona* dice que dicho sujeto, que se encuentra hoy en las prisiones militares de la capital del Principado, es un capitán de infantería á quien el Gobierno señaló como punto de residencia á Ibiza, y se hallaba, sin embargo, en Valls.

También ha sido detenido en esta localidad y conducido á Barcelona, un paisano llamado Pallejá.

Escritas las líneas que anteceden, leemos las mismas noticias en una correspondencia de Valls, que añade después lo que á continuación reproducimos:

«Entre los comentarios á que ha dado lugar, se ha citado la presencia en los alrededores de otros jefes de la conspiración, tres de los cuales se supone se hallan en esa, dos en Tarragona y otros más caracterizados, entre ellos un brigadier, en otros puntos.»

La Guardia civil de los puntos se ha concentrado en esta; y esta no le han llegado dos de caballería, que se han presentado al comandante militar, y de ellos se ha ocupado la pública atención.

Preiso es confesar, que el estado de agitación y ansiedad por que atravesamos es bien poco favorable al país y nada á propósito para reponernos de los pasados quebrantos.»

La «Política» dice que en España existe una especie de langosta política que solo mide el bien de la patria por el que proporciona á su estómago.

La propia conciencia que se sale á los labios de los ministeriales.

disimo para ser presidente del Consejo? Si esta alta dignidad se concediera al que tiene mas dinero, ¿hubiera ido jamás á parar á manos del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, pobre como casi todos cuantos aquí hemos ejercido alto cargo en la vida pública?

Si los mas ricos hubieran de regir á las naciones, Europa entera caería en manos de aquellos que ni siquiera tienen patria, y que acaso han allegado sus inmensas riquezas por el alejamiento injusto de la vida pública en que los ha tenido la superstición ó la ley. Dinero para ser elector, dinero para ser elegible, dinero para tener derecho propio de sentarse en el Senado, dinero para dirigir un periódico: si todas las dignidades, si todas las altas funciones sociales se vinculan en el dinero y se sobreponen á la conciencia y el alma, ee, sin duda alguna, dicen los pueblos, por valer mucho mas que la conciencia y que el alma.

Hay una correlacion mucho mas estrecha de la que aparece entre

FOLLETIN.

DISCURSO

pronunciado por D. Emilio Castelar en la sesión celebrada en el Congreso el día 29 de Mayo.

(Continuacion.)

visociales más categorías que su título de ciudadano; en Estados así introducir la desigualdad política, separar en castas á los que están confundidos en facultades y derechos, es una absurda inconsecuencia que tarde ó temprano trae una verdadera guerra.

Queramos ó no queramos, si hay algun principio universalmente admitido hoy, es el principio de la soberanía nacional. Todo el mundo reconoce el derecho que las naciones tienen á gobernarse á sí mismas. Todo el mundo reconoce que para exadit el cumplimiento de este principio hay que agar-

El resumen formal lo en vista de los últimos despachos recibidos de la Habana el día 500 el número de los insurgentes presentados á indulto en el mes de Mayo. Otro buen número, compuesto de los cabecillas y personajes de la insurrección, ha pasado á los Estados Unidos.

Glosando «La Fe» las palabras de «La Epoca» con motivo del discurso del señor Castejar, dice: «De modo que «La Epoca» ha dicho una gran verdad, voluntaria e involuntariamente: el señor Castejar hace el juego de la revolución, y lo hace con provecho.»

Epígrafas de los artículos de «El Siglo Futuro», contados por orden correlativo.

«Romería al Pilar de Zaragoza»

«Protesta de adhesión»

«Ora y van ciento»

Y si no les atajan á Vds. el camino, entra romerías, adhesiones y otra más de las ciento, van á poner el país en punto de caramelo.

Esas romerías, esas exposiciones, ese dinero ¿á donde van?

No nos atrevemos á desmentir ni á calificar la noticia de sensación dada por una agencia, de que los turcos habían tomado á los rusos la plaza de Ardahan.

Pere en cambio Le Temps, que nos trae el correo de hoy, publica dos telegramas que copiamos á continuación, para que juzguen nuestros lectores de las veleidades del telegrama.

Dice así:

Enzeroum, 27 Mayo.

Los turcos han verificado movimientos importantes en la dirección de Van. Dicese que Feizi Pachá se encuentra en presencia de un cuerpo de ejército ruso. Las tropas otomanas de Asia sufren mucho de la falta de medicamentos, y aguardan con ansia la asistencia de la sociedad de la Cruz Roja.

Constantinopla, 29 Mayo.

Las noticias de Soukoun-Kale, dicen que los turcos han tomado la fortaleza de Zil. Los rusos han abandonado el litoral y evacuado todo el territorio de los Abazes. Los despachos de Asia, indican en nuestros muy insignificantes, favorables á los turcos, sobre todo delante de Kars, y en las inmediaciones de Aeschguerd y de Soukoun-Kale.

Este último telegrama estaba firmado por Havas, y además de la fecha del día 23, lleva la hora de la expedición de Constantinopla (8 y 10 minutos noche).

No queremos hacer comentarios pero sufran mucho trastorno los periódicos que se entregan en cuerpo y alma al telegrafo.

Por el segundo distrito de Palma de Mallorca, vacante por pasar al Senado el señor Rubio, se presentan candidaturas con el carácter de ministeriales, los señores Martínez Illescas, director que ha sido de La Crónica Balear, y el señor Creer, subgobernador que fué de Madrid.

Segun un despacho de Balgral que

publica el Times de Londres, el Papa ha ordenado rezar oraciones en las iglesias católicas de la Bosnia por el éxito de las armas turcas contra la cismática Rusia.

Varios ex-ministros y diputados radicales proyectan publicar un periódico que les represente, á fin de no carecer de un órgano en la prensa, cosa que ahora les sucede.

Se ha hallado, al decir de un colega de provincias, un remedio infalible contra el phylloxera, insecto destructor de la vid. Este remedio consiste en hacer una incisión en la cepa é introducir en esta abertura un pedacito de sulfato de potasio. La savia que llega á la incisión, disuelve el sulfato, lo disemina en la vid y produce la muerte de todos los insectos nocivos.

CORRESPONDENCIA DE PROVINCIA.

Doña María 3 de Junio de 1877.

Sr. Dr.: Un hecho extraño y original ha tenido lugar hoy en esta población. Serian las nueve de la mañana cuando se presentó en la plaza pública un lobo de gigantescas proporciones y colosal alzada. El fuego brillaba en sus ojos manifestando sus encendidas pupilas la voraz calentura que le devoraba del hambre mas espantosa; sus enormes fauces destacaban el veneno quizás de la hidrofobia; chocaban sus mandíbulas con violencia suma y parecia con sus atronadores rugidos querer aterrar al mundo entero. Como es consiguiente, este espectáculo aterrador puso en conmoción al vecindario en masa. Corrió con la rapidéz de un meteoro luminoso la alarmante noticia de la presencia de tal huésped en el pueblo y bien pronto el carnívoro cuadrúpe lo se vió acosado por multitud de vecinos armados que le atacaron sin detención. Las mugeres gritaban con desconsuelo estrechando á sus pequeños en sus brazos con afanoso anhelo como si fueran á perderlos; huían los muchachos buscando donde esconderse; los padres buscaban á sus hijos; los hijos á sus padres; las puertas se cerraban apresuradamente con ruido atronador y hórrido estruendo; aumentando el miedo cerval de los tímidos y exaltando el valor y la decisión de los valientes; todo era tribulación, alboroto, espanto y confusión y entretanto la lucha mas encarnizada se emprendió contra el habitante de las selvas. El fiero animal se defendió bizarramente dando mortales saltos que median diez y mas metros de altura; hasta que sintiéndose herido por varios tiros que se le dispararon, se puso en fuga emprendiendo la retirada con la mayor pausa y altanería. Por desgracia era la hora de la misa mayor; la Iglesia estaba abierta, habiendo en ella ya mucha gente reunida, y la fiera, rugiente y terrible, viéndose perseguida, se refugió en el templo. ¡Espantosa confusión! ¡Suceso inaudito! Las devotas clamaron desesperadamente agolpándose á la sacristía en raudos torbellinos y gracias á que los acometedores la seguían de cerca y le impidieron sacar sus tremendas iras obligandola á ponerse en defensiva, pues de lo contrario habria hecho una espan-

tosa carnicería. Algunos tiros que le dispararon en el mismo templo y en el momento de su entrada, concluyeron de acobardar á la horrible fiera, y en este acto llegó el Guardia civil de este pueblo Juan de Rivas el cual la remató con la bayoneta disparandole tambien su carabina, con lo cual se calmó la alarma general y angustiosa ansiedad, causada por suceso tan extraordinario que por algunos instantes habia convertido el pueblo en campo de Agramante. Los vecinos todos en corros diversos comentaron de mil modos el suceso; pero á esta fecha aun no se sabe su origen, ni se ha podido comprender ni averiguar el cómo se ha presentado dicha fiera en medio del día y en el centro de la misma población. E. Garcia.

TELEGRAMAS.

Amsterdam 1.º Junio.

El estado de salud de la reina de Holan la sigue sin lo desle ayer desesperado.

Paris 1.º

Hoy ha tomado posesión la comisión española de la Exposición universal en Paris del terreno reservado á España.

Roma 1.º

Los republicanos italianos van á dirigir un Manifiesto á la democracia francesa.

Paris 1.º

Una diputacion de los estudiantes pasó ayer á felicitar al Sr. Gambetta. Este indicó la candidatura eventual del Sr. Thiers para el cargo de presidente de la República, en el caso, tambien eventual, de la retirada del mariscal Mac-Mahon.

Santander 1.º

A las doce y media de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto sin novedad el vapor correo Gijon, procedente de la Habana, con 154 pasajeros en las cámaras y 225 individuos de tropa.

Paris 2.º

A consecuencia de la información que se ha abierto sobre las palabras pronunciadas en la reunion de Saint-Denis, anoche fué preso el presidente del consejo municipal de Paris.

VAR EDADES.

LA POESIA Y LOS POETAS.

Reientes composiciones que revelan el deseo de abrir nuevos caminos al arte, lanzandole acaso por sendas estraviadas, y oportunos comentarios hechos por personas imparciales y justas que ven en estas manifestaciones determinadas tendencias que pueden redundar en daño de la literatura patria, nos han decidido á cojer la pluma para emitir nuestra opinion respecto de este asunto y dar alguno consejo á los jóvenes poetas españoles, que, apartándose de las tradiciones clásicas, que califican de esclavistas y raquíticas, empiezan á recorrer un camino tal vez perjudicial para el desarrollo de la poesia y perjudicial tambien para lo que esta debe ser en si. Enhorabuena que los poetas canten

ningun otro teatro del mundo en alas del romanticismo; explicadme todo esto racionalmente, sino queréis reconocer que, así como todos los objetos de nuestro suelo se tienen en la luz de nuestro horizonte, todos los genios de nuestra historia son matices del genio universal de nuestra Patria.

Hay voluntad nacional como hay voluntad individual. Y si hay voluntad nacional, es necesario que ninguna autoridad se crea superior á la Nación. La imprenta, los comicios, la tribuna, los Parlamentos, forman la serie de instituciones cuyo fin principal es revelar la voluntad nacional. Si hay algo axiomático en el mundo, es la imposibilidad completa de gobernar contra su voluntad á los pueblos. Hoy mismo lo vemos en los dos imperios despóticos del Oriente: en Rusia y en Turquía. Durante la última conferencia, amenazado por todas las naciones europeas, hasta por las eternamente aliadas á su fortuna, el sultan no ha podido consentir la intervencion activa de la di-

plomacia en Bulgaria, porque no lo hubiera ya tolerado ninguno de sus pueblos.

Ahora bien: ¿cuál es el pensamiento de la política existente? Pues el pensamiento de esta política es que la voluntad pública, no puede considerarse como la facultad inmanente, perpetua, eterna, á que deben someterse en su gobierno las naciones. El dogma de la soberanía nacional, que estaba escrito al frente de nuestros Códigos fundamentales, lo ha borrado y lo ha sustituido con una combinación de poderes históricos superiores á la sociedad misma. De esta falsa concepción política se ha derivado una serie interminable de errores políticos, también causa de la perturbacion que nos consumen. El primer error ha sido dispensar ó recojer á su arbitrio la autorizacion para publicar periódicos, á fin de que sólo se espese el pensamiento del Gobierno á los pensamientos del Gobierno afines. (Se continuará.)

el socialismo antiguo y el cnsio electora; apoteosis ésta del dinero, y consecuencia aquél de tan extraña apoteosis. Mas para los hombres públicos queda todavía una enseñanza superior en la historia, si ha de ser la historia, como muchos pretenden y creo yo, la clínica donde enseña una larga experiencia las enfermedades de los pueblos á los republicanos. Aquella admirable Roma, cuyas instituciones dieron al mundo el derecho civil y la unidad, murió no al empuje de sus enemigos, sino al cancer gangrenoso del cesarismo; y el cesarismo vino tras las guerras sociales, y las guerras tras las dictaduras de los guerreros afortunados y los delirios de los demagogos ébrios, porque una clase enriquecida con los despojos del mundo engordada por la usura, lo mismo combatía á la nobleza que al pueblo, lo mismo arrancó su prestigio á los agures que á los tribunos, lo mismo perturbó los comicios por curias que los comicios por tribus, convirtiendo la ciudad sagrada en aquel

inmenso estercolero de ruinas apertitos, donde se corrompió toda virtud, y brotó, como la podredumbre en el cadáver, la gangrenosa tiranía de los Césares, destinada á pudrir y gangrenar hasta el tuétano de la tierra.

Nuestras fuerzas individuales se multiplican grandemente en la Nación, la cual tiene en esencia las mismas facultades que nosotros. Explicadme, si no, por qué habla España esta lengua, sin cuyo auxilio no podemos ni ejercer siquiera la facultad divina del raciocinio los españoles; por qué levanta esos monumentos, que inspirados unas veces en las ruinas antiguas, otras en la arquitectura gótica del Norte ó en la clásica arquitectura de Italia, tiene siempre la misma marca luminosa del genio nacional; explicadme por qué nuestra escultura y nuestra pintura, esculpiendo santos y pintando vírgenes, tienden siempre al naturalismo; explicadme por qué nuestro teatro menosprecia las convencionales leyes aristotélicas, y se elevó más allá que

GACETILLAS.

Exposicion.—La abundancia de original nos impide publicar hoy la Exposicion elevada al Excmo. Sr. Ministro de Fomento por la Junta Provincial de Agricultura en la que se pinta la triste situación de nuestro país y se interesa el ánimo del Sr. Ministro á fin de que se promuevan las obras públicas y particularmente la subasta de la vía férrea y la prolongación del Muelle. Mañana la insertaremos.

Lo taparán.—El Sr. Matienzo, Alcalde 1.º accidental, ha inaugurado el periodo de su interinidad dando órdenes terminantes para que se rellene el agujero del Malecon, llevando á cabo tambien las obras de seguridad necesarias que evitan el derrumbamiento del muro existente á la lengua del agua. Haciéndonos intérpretes de los sentimientos de aquellos vecinos damos las gracias al Sr. Matienzo por haber atendido nuestras indicaciones.

Teatro.—Signe el apreciable señor Mata sosteniendo su campaña en nuestro Coliseo el que se ve favorecido por una regular concurrencia. Tenemos entendido que á petición de muchas personas el señor Mata se ha decidido á poner en escena la inmortal obra del poeta Zorrilla *Don Juan Tenorio* drama en que el señor Mata raya á una altura envidiable.

Visita.—Dentro de pocos dias dará principio la Junta local de enseñanza á girar la visita á las Escuelas Públicas, examinando á los niños que á ellas concurren y suponemos que esta vez no pasará lo que la anterior y se publicarán las actas con los resultados que consignen los maestros encargados de la enseñanza, ya que el Capitulo de Instrucción Pública no es el menos crecido del Presupuesto municipal.

Maquinas.—Llamamos toda la atención de nuestros lectores hácia el anuncio de las Maquinas de coser, sistema Singer, que insertamos en la cuarta plana de nuestro diario. En el poco tiempo que la sucursal le va establecida en Almería ha vendido entre las familias de la capital y las de los pueblos mas importantes de la Provincia un número de Maquinas que no bajará de 300, aumentando el pedido todos los dias, lo que prueba la bondad de estos aparatos tan útiles para la industria, y para el lugar doméstico, pudiéndose afirmar que to la buena madre de familia económica y previsora no deja de proveerse de un auxiliar tan beneficioso como la Máquina Singer.

Suplémolos á la autoridad municipal haga entender al inquilino que habita en los altos de la casa que en la calle de la Vega ocupó la tienda del (Mojo), ahora tambien establecimiento de bebidas las obligaciones á que están sujetos los moradores de una ciudad civilizada, pues ayer á las tres de la tarde arrojaron por el balcón de la citada casa un lebrillo de aguas sucias y faltó el canto de un duro para que pusieran como chupa de domine á uno de nuestros redactores que por allí pasaba á la sazón. Con que ya lo sabe V. Sr. Alcalde; ¿estamos en Chergos ó en la capital de la provincia?

Legislacion del papel sellado agrupada por clases y comentada por D. Manuel Becerra y Toro, jefe de administración civil de primera clase é Inspector de la Sociedad arrendataria del Sello y Timbre del Estado. Segunda edicion corregida y aumentada con las disposiciones dictadas hasta Marzo del presente año. Un tomo 24 rs.

Se halla de venta en la casa de Don Félix Ramirez, visitador del Timbre, calle Real, =24.

Un valiente.—El *Times* refiere con pormenores interesantes la destrucción del segundo monitor turco, uno de los actos mas audaces dice, que registró la historia de la guerra.

La noche era muy oscura, y las chalupas rusas lograron rolear el monitor antes de que los centinelas turcos pudiesen descubrirlos. Cuando al fin la gente que estaba de facion á bordo se apercebó de que ocurría alguna novedad, y uno de los vigías dió el *quien vive!* el mayor Murgesk, de la marina rumaná, respondió en lengua turca: ¡Amigos!

Los turcos, poco satisfechos de esta contestacion, rompieron el fuego en direccion de Matchin; no sabiendo donde estaban las chalupas.

Entretanto, varios soldados rusos se habian echado al agua, y nadando silenciosamente hácia el buque enemigo, co-

locaron al costado un enorme torpedo.

Cuando estuvo sujeto á él, y en comunicacion con otros conductores, volvieron las chalupas á la orilla, y á las tres y media saltó el monitor sin que se salvara uno siquiera de sus tripulantes.

El mayor Murgesko es un oficial distinguido que ha hecho sus estudios militares en Francia y viajado por todo el mundo civilizado.

Baños Hidro-sulfurosos frios de Lucanena de las Torres.—Desde el 1.º de Junio al 30 de Setiembre queda abierto al servicio público este magnífico establecimiento balneario. La amenidad del sitio, la comodidad y ventilacion que con la reciente reforma se le han dado á las habitaciones, la abundancia de sus buenas aguas potables y medicinales, lo colocan a la altura de los mejores de España, y en especial las sulfurosas frias, que compiten con las mas acreditadas; no solo para las enfermedades de la piel, de cua quier carácter, por inveteradas y graves que sean, ó por sus condiciones de asquerosas y contagiosas; sino que tambien se aceptan, con buen éxito, en los catarros bronquiales con fatiga y sin ella, en las neuralgias y neuritis crónicas, reumas de la misma especie, gota y demás lesiones de los musculos, ligamentos y articulaciones en las oftalmias herpéticas y ulceraciones de las corneas; en los lujos otorrágicos fétidos, afecciones de la garganta tambien, herpéticas; tumores, escrofulas; caquesias; dolores osteócopos y demás afecciones humorales de procedencia sospechosa. Se recomiendan con provecho en los reblandecimientos y afecciones cerebrales flujos uterinos con prurito en aquel órgano; gastralgias y lesiones gastro-intestinales; resuelven las concreciones biliosas produciendo diarreas críticas. El uso de estas aguas tanto en baño como en bebida, es un balsamo reparador de las fuerzas del aparato genito urinario.

En este establecimiento por su abundancia de limpios aguas, se pueden tomar los baños á la hora que le convenga al paciente, bien frio ó templado, en tina de mármol, ó baño de preferencia en agua no usada, ó en el general, cómodo y aseado como todos.

Está en estudio el proyecto de ramal de carretera al establecimiento de la que corre de Sorbas á Lorca y esta capital, que hará mas pronta y cómoda la conduccion y trasporte á él.

Los artículos de consumo, son buenos y baratos, sin necesidad de hacer sacrificios que ocurren en otros establecimientos.

La direccion está á cargo de un profesor acreditado.

Unguento y Pildoras Holloway.—Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia del calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrán invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Unguento refrigerante de Holloway. La friccion debe ser frecuente y vigorosa, á fin de asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por los poros de la piel. Este Unguento calma la accion peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda la materia indigesta tomando una dosis moderada de las Pildoras Holloway antes de acudir al Unguento.

SECCION MINERA.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos que á continuacion se espresan.

Del 1 al 8 de Junio.

Demarcacion núm. 1135 «Virgen de Caridad», paraje Loma de Perea, término de Nijar, interesado D. Matias Hanzá Gimenez.

Idem núm. 9708 «Marina y M.ª de la Cruz», paraje La Pedrera, término de id., interesado don Tomás Perez Meca.

Idem núm. 9727 «San Amaro» paraje Cocon del Vizcaino término de idem, interesado D. José Morilla Ibañez.

Idem núm. 9797 «San Juan Bautista» paraje Barranco del Negro, término de idem, interesado D. Juan Manuel Garcia.

Idem núm. 9324 San Sebastian ó sin cam., paraje Cerro de los Guardas, término de id., interesado Don Juan de Usera Gimenez.

Idem núm. 10147 «La Concepcion», paraje Barranco del Granadillo término de idem interesado Don Miguel Garcia Blanes.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL de Almería.

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento y asamblea de asociados, la creacion de una plaza de Médico higienista, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas, satisfechas de los fondos municipales, por mensualidades vencidas, se anuncia la provision de esta plaza por concurso, bajo las condiciones que obran en el expediente instruido al objeto; fijándose el plazo de quince dias, desde el siguiente al de la insercion de este edicto en el Boletin oficial de la provincia, para la presentacion de solicitudes documentadas en la secretaria municipal.

Almería 29 de Mayo de 1877.—Juan de Oña.—Por acuerdo del Ayuntamiento, Antonio Perez.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.

	Pts. CENTS.
Fielato de Granada.	579 88
Idem del Puerto.	833 58
Idem de la Vega.	180 52
Idem de Murcia.	30 52
Idem Central.	15 45

Total. 1.639 93

Almería 5 de Junio de 1877.—El Alcalde, Oña.

En la calle de Hércules, frente al pilar de la Polca, se alquila una casa baja, de nueva construccion, con agua de pie, muy cómoda para una familia. Sus dueños viven en la plaza de Urrutia, número 5.

AVISO

En los almacenes del puerto, frente al muelle, que forman esquina con la cuesta del mismo, donde empieza la carretera de la baja mar, hay á la venta una partida de petróleo de primera que se vende para el consumo de la poblacion, con derechos pagados al por mayor y menor, hasta por cajas sueltas, á razon de setenta y cuatro reales una y de diez cajas en adelante á setenta y dos.

VENTA.

A voluntad de sus dueños se vende una casa sita en esta Ciudad, calle de la Union núm. 4. La persona que la desee adquirir puede entenderse con el procurador de este Juzgado D. Sebastian Rodriguez.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para hoy 6 de Junio de 1877.
(8.ª de abono.)
1.º Sinfonia.
2.º El grandioso drama en 3 actos, titulado **LA ESPOSA DEL VENGADOR.**
4.º La chistosa comedia en un acto, nominada **ROBO DOMESTICO.**
A las ocho y media.
Entrada á la localidad, 4 rs.—Idem al paraiso, 2 rs.

ULTIMA HORA.

Una gran avenida del río Cinca arrancó el jueves 30 metros del puente provisional de Fraga, que tantos sacrificios cuesta al Estado. El gobernador de Huesca ha mandado habilitar un paso por medio de bárcas.

Durante la procesion del Córpus en Barcelona dispararon varios petardos, habiendo habido carreras y resultando varios contusos.

Las declaraciones que hizo ayer el Sr. Barzanallana al principio de su discurso respecto á sus propósitos de permanecer en el departamento que ocupa mientras se discutan los presupuestos, hicieron creer á los diputados que, una vez terminado dicho debate, se procederá á la modificacion ministerial que se anunció en los círculos políticos.

El ayuntamiento de Reus ha dirigido una sentida carta de pésame á la señora viuda de don Pedro Mata, acompañándola en el sentimiento por la pérdida de este reusense ilustre.

En Tortosa, según escriben á un diario barcelonés, reinó el miércoles mucha agitacion entre la numerosa clase de catalanes por haber mandado el alcalde á la brigada municipal que derribase las barracas que de tiempo inmemorial existian en las afueras, sirviendo de morada á aquellos. Cuando llegó la providencia judicial ordenando la suspension del derribo, ya casi no quedaba en pie una sola barraca.

Paris 2. Se ha cometido un robo considerable en el tren del ferro-carril que conducia el correo de Londres para Paris.

El valor de lo robado asciende á cuatro millones de francos en valores italianos y egipcios del 3 por 100.

Londres 2. Los telegramas de origen ruso confirman la derrota de los turcos en las intermediaciones del Begit.

Esta noticia se ha recibido con gran entusiasmo en Rusia.

NOTA.—El servicio telegráfico de Francia está muy retrasado á consecuencia de las lluvias, segun el aviso de la estacion central. A causa de esto faltan varios despachos correspondientes á la tarde y noche de hoy.

Paris 2. Aumentan bastante la insurreccion en la Bosnia.

Nuevas bandas de insurrectos se forman diariamente en territorio austriaco, pasando la frontera seguidamente.

Viena 2. Los desfiladeros del Duga están tomados por los turcos de la Herzégovina.

La plaza de Niksich recibe considerables provisiones y vituallas.

Bucharest 1. Se hacen grandes acopios de granos y toda clase de víveres para seguir la ruta del ejército despues del paso del Danubio.

Estas provisiones deberán ser suficientes para abastecer á las tropas durante ocho meses.

Viena 2. Uno de los primeros actos del nuevo ministerio griego ha sido dirigir una nota al Divan referente á las garantías que la Puerta debe dar á las provincias griego-turcas.

MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS

DE

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER."

A PLAZOS

desde 500 reales

ó AL CONTADO

450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS

DE

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS

DESDE

10 reales semanales

ó AL CONTADO

Con 10 por 100 de rebaja.

¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputacion que han adquirido las Maquinas de LA COMPANIA FABRIL «SINGER»

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputacion Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fé del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY,

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6, ALMERIA.

Alicante. . . Almas, 5.
 Avila. . . San Segundo, 16.
 Badajoz. . . San Juan, 32.
 Barcelona. . . Puerta del Angel-Boria
 Bilbao. . . Arena, 16.
 Burgos. . . Espolon, 44.
 Cáceres. . . Piñeros, 23.
 Cádiz. . . Columela, 20.
 Córdoba. . . Ayuntamiento, 14 y 16.
 Coruña. . . Real, 18.
 Cuenca. . . Carretería, 107.
 Gerona. . . Plaza de la Constitucion.
 Guadal. . . Mayor Alta, 5.
 Huelva. . . Concepcion, 12.
 León. . . Rua, 13.
 Lérida. . . San Antonio, 9.
 Logroño. . . Mercado, 23.
 Madrid. . . Carretas, 35.
 Málaga. . . Duque de la Victoria, 1.

Oronse. . . Paz, 30.
 Palencia. . . Mayor, 21.
 Palma de Mallorca. . . Bolsería, 18.
 Pamplona. . . Plaza del Castillo, 49.
 Salamanca. . . Corriño 2.
 Sta. Cruz de Tenerife. . . Sol, 39
 Segovia. . . Cintería, 8.
 Sevilla. . . O'Donne, 5.
 Tarragona. . . Brj° de la Misericordia, 4
 Teruel. . . Nueva, 16.
 Valencia. . . Mar, 53 y 55.
 Valladolid. . . Acerca de S. Francisco.
 Vigo. . . Príncipe, 28.
 Victoria. . . General Alaya, 2.
 Zamora. . . Renova, 18.
 Zaragoza. . . Hlfonso 1, 41.

EL MEDIODIA.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA,

DEDICADA EXCLUSIVAMENTE

A LAS PROVINCIAS DE ANDALUCIA Y ESTREMADURA.

Direccion general en Sevilla, San Isidoro 24.

GARANTIAS.

Capital social. Rs., 10.000.000.
 Fondos de reserva y primas á cobrar. 3.144.684. 28
 Total. 13.144.684. 28

SINIESTROS PAGADOS.

Por 282 ocurridos hasta 31 de Diciembre de 1876. Rvn. 1.440.792. 92

Esta Compañia admite al seguro en su total valor, y bajo primas muy reducidas, los edificios objetos de comercio, cortijos, arbolado, cosechas y demás que constituyen la propiedad, tanto rústica como urbana.— Los siniestros se pagan á los quince

días de aprobados, por el Consejo de Administracion.— Representante en esta provincia, D. Ubaldo Orelazo, Aljibes 10.

TINTURA ANTI-EPILEPTICA AMERICANA, DEL DOCTOR PEREZ.

Premiado en los Estados- Unidos por la Facultad de Medicina y Cirujia de Filadelfia.

Este precioso medicamento compuesto de sustancias sumamente inofensivas, es hoy el verdadero específico infalible para la curacion radical y pronta de la Epilepsia, (vulgo Alferencia ó mal de corazon, designada en Cataluña con el nombre de mal de San Pau) y toda clase de convulsiones espasmódicas, por antiguas y rebeldes que sean, y aunque el enfermo se halle en el periodo de completo idiotismo, puede recuperar sus facultades intelectuales, teniendo la constancia de tomar exactamente la Tintura anti-epiléptica americana del doctor Perez, segun la instruccion detallada que acompaña á cada botella, precio de cada una, 50 rs.

Véndese en Almeria farmacia del Sr. Gomez Talavera, calle del Hospital.

Advertencia. En la primera botella encontrarán los enfermos una mejora notable; pero si no siguen con estricta exactitud tomando el medicamento como indica el método, volverán al estado primitivo.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irrecusable Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almeria, Gomez Talavera.

EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Tramitacion rápida y pago instantáneo de los siniestros.

RAMO DE MARITIMOS.

Subdirector en Almería, D. Antonio Campoy Robles.

RAMO DE INCENDIOS.

S-subdirector en esta provincia, D. Diego Calvache.

Se vende con equidad un cortijo compuesto de tierra de riego y secano, con dos balsitas, muchos árboles frutales, olivos parras y un gran pencaz de chumbas Casa Cortijo y cuadra, jurisdiccion de Nijar, situado entre el Sotillo y la Torre de Calafiguera y linda poniente Don Felipe Vilches, levante dicha torre, Norte Cerro del fraile y Sur el mar, donde tiene una cala de embarque y desembarque.

Se vende un piano de mepa en muy buen estado: se da muy barato.

IDIOMA INGLES.

Se dan lecciones de dicho idioma en

casa del Profesor (un Inglés), Plaza de Flores, núm 7, y tambien se hacen traducciones y contestaciones de cartas y otros documentos.

CUERDAS SUPERIORES DE ABACA.

Impermeables, de todas dimensiones y fabricadas espresamente para las minas, buques, norias y parrales, tan resistentes como las de cáñamo y á precios sumamente módicos.

Depósito, muelle nº 4 señores Fischer y Lüch.